

Reunión clave en Santiago pero aún en “veremos” recursos para el Van Buren

Esperan novedades para la semana. Minsal confirmó que dineros para adquisición de terreno para nuevo hospital están en el presupuesto 2025.

Francisca Palma Schiller
 francisca.palma@estrellavalpo.cl

Una importante reunión, enfocada en el funcionamiento del hospital Van Buren, se desarrolló la jornada de este lunes en la Región Metropolitana.

Esto en el marco de la grave crisis que está atravesando el recinto porteño, el que necesita, de forma urgente, un verdadero “salvavidas” por parte del Gobierno, particularmente de la cartera de Hacienda, ministerio que tiene en sus manos la solución para sacar de la “UCI” al establecimiento asistencial más relevante de la Ciudad Puerto.

Sobre los detalles de la instancia, el doctor Ignacio de La Torre, presidente del Colegio Médico de Valparaíso, comentó los avances aunque también las incertidumbres que quedaron tras el diálogo de este lunes.

“La directora del hospital Carlos Van Buren presentó un resumen del ejercicio de este hospital y el sostenido aumento de la



COLEGIO MÉDICO ESPERA LA LLEGADA DE AL MENOS CINCO MIL MILLONES DE PESOS.

producción y la eficiencia que este año ha hecho que el presupuesto, insuficiente que se había asignado, ya se haya agotado a esta altura del año”, contextualizó el doctor.

En ese mismo marco, puntualizó De la Torre, “el subsecretario confirmó que existían recursos disponibles en el Servicio de Salud Valparaíso-San Antonio que podrían haber evitado esta crisis y que sin embargo, no fueron rededicados al Van Buren hasta

que el ministerio así lo indicó y eso también es un espacio de mejora de gestión en el Servicio de Salud, que lamentablemente impactó negativamente a los usuarios”.

“SIGUEN TRABAJANDO”

Con respecto a la brecha presupuestaria, el representante del Colmed aseguró que a nivel central “siguen trabajando” en la búsqueda de soluciones.

“El subsecretario indicó que siguen trabajando

en la reasignación de presupuesto y que esta semana deberían informar qué montos serán reasignados (...) y esperamos que eso implique la llegada de recursos frescos al Van Buren, al menos por cinco mil millones de pesos, que sería algo que permitiría funcionar con tranquilidad al menos durante un mes”, precisó De la Torre.

En cuanto a las sensaciones negativas que dejó la jornada, el presidente local del gremio dijo que la



DOCTOR IGNACIO DE LA TORRE PARTICIPÓ DE LA REUNIÓN.

DESDE EL SSVSA

Confirmando que las “dificultades presupuestarias las hemos a bordado de manera seria y responsable generando las redistribuciones en los casos que corresponden a la espera de esta expansión presupuestaria” y que más de un tercio de las cirugías suspendidas en su momento han sido “resueltas”, el director del SSVSA, Cristian Gálvez, volvió a aclarar este lunes que “el establecimiento está funcionando, pese a la complejidad presupuestaria que sí se mantiene y que está siendo coordinada en el nivel central, precisamente para resolverlo y superarlo a la brevedad posible”.

inasistencia de la directora de Presupuestos, Javiera Martínez, dejó una especie de “gusto amargo”.

“Lamentablemente la directora de Presupuestos de Hacienda no participó de la reunión y dado que la mayoría de las limitaciones de las que se hacen mención tienen que ver con presupuestos que Hacienda no ha hecho entrega, es crucial y la comisión de Salud del Senado informó que ella está comprometida para la próxima semana, de tal manera que esperamos poder continuar con esta sesión y dejar compromisos claros del Gobierno para ese objeto”, detalló.

Por último, un compromiso que sí se transparentó este lunes fue la compra de terrenos para la cons-

trucción de un nuevo hospital Van Buren.

“El ministerio de Salud confirmó que para el presupuesto 2025 sí están considerados los recursos para la compra de terrenos del Van Buren; esperamos que eso quede especificado en una glosa presupuestaria que no pueda ser modificada, ni cambiada, de tal manera que esos fondos se aseguren”, finalizó.

Cabe señalar que este lunes también se realizó una comisión especial de Salud del Senado, donde se citó a la ministra de Salud y también a la directora de Dipres, sin embargo, solo asistió la jefa de cartera. Dado lo anterior, para los próximos días se citará a una nueva sesión especial al interior de la Cámara. 🗳️